

presupuesto colonial, comprendiéndose á que al finalizarlos todos los ejercicios económicos se presente una Memoria detallada de lo hecho en el ejercicio anterior.

Balance del Banco

Ayer publicó el Banco de España su acostumbrado balance anual.

De él resultan los datos siguientes:

El oro ha sufrido un aumento de 14.002 pesetas.

La plata también ha aumentado en 824.010 pesetas.

Igualmente ha tenido su aumento la circulación fiduciaria por 5.652.675 pesetas, el efectivo del Tesoro 14.459.585 y las reservas por contribuciones 842.488 pesetas.

En cambio han disminuido las cuentas corrientes por valor de 6.752.539 pesetas y las reservas en oro, por contribuciones en 1.749.456.

Noticias de Tanger

Se han recibido noticias oficiales en el ministerio de Estado de nuestro representante diplomático en Tanger don Enrique Ojeda.

En ellas se confirma cuanto les tengo comunicado en mi anterior conferencia respecto al pago de la mita y á las buenas impresiones que recaen acerca de la próxima liberación de los cautivos españoles.

Añade nuestro embajador que ha regresado ya el señor Sanz a bordo del crucero *Alfonso Isabel*.

El señor Ojeda ha dirigido una comunicación circular á todos los representantes diplomáticos en Tanger, dandoles noticias del curso de las negociaciones para el rescate de los cautivos.

Igualmente consigna en dicha circular su agradecimiento, en nombre del gobierno español por el apoyo que le han prestado las naciones acedidas en Marruecos, en el asunto pendiente con el sultán.

Repetición de gráctas

En la sesión que celebra mañana el Senado se reproducirá el asunto que ya tuvo lugar en el Congreso.

Me refiero al testimonio de Simpatía otorgado recientemente á favor de España en el Congreso Panamericano de Méjico.

Tomarán parte en el acto todos los jefes de las minorías, con objeto de que resulte más fácil el agradecimiento de todos los españoles á sus hermanos de América.

Después de dar cuenta el ministro de Estado de los telegramas afectuosos recibidos de Méjico, el Senado acordará enviar un menaje de gratitud análogo al enviado por el Congreso y del cual se encargará, igualmente, el duque de Almodóvar.

Ministerio de entornos

Además del señor Sagasta, cuya salud deja mucho que desear, se hallan entornos los ministros de Instrucción Pública y Gobernación.

Afortunadamente no es de gravedad su dolencia, pero ayer lo impidió asistir á las sesiones de Cortes.

Como ambos han de intervenir en el debate que han de plantear en el Senado los prelados, acerca del decreto del señor González y la reforma de la cuestión del conde de Romanones, se creyó que la enfermedad de ambos ministros era una protesta de la salud larga al nuncio, pero esta creencia ha resultado errónea, pues verdaderamente se hallan cultos los sacerdotes.

El duque de Veragua, que es el cuarto ministro enfermo, ha mejorado mucho y ayer asistió al despedido de su ministrería.

Sin embargo, permaneció en el piso tiempo, pues todavía no se había restablecido totalmente y teme una receta.

La cuestión religiosa

El marqués de Teverga ha remitido ya al Senado el expediente y los pedidos por el obispo de Oviedo, acerca de los negocios. Intentó establecer en 1808, acerca de la interpretación del artículo 29 del Concordato.

Las noticas se refieren á conversaciones tenidas en aquellos tiempos entre el ministro de Gracia y Justicia y el Nuncio sobre la interpretación del artículo.

Parece que se trata de interpretar dicho artículo en sentido de que la orden tercera de las tres reconocidas en el Concordato, no se refiere á una sola exclusivamente, sino á la que se designara en cada diócesis, con arreglo á sus necesidades.

Según esa teoría, además de las de San Vicente de Paul y de San Felipe Neri, recomendadas ya de antemano, podían haber otras más en cada diócesis, y por tanto, varias las órdenes que podían establecerse en España.

El debate en el Senado

Ha llegado el arzobispo de Burgos, que también tomará parte en el debate religioso.

En uno de los sesiones del Senado se reunieron ayer ocho

prelados, que tienen asiento en la Alta Cámara para cambiar impresiones y comparecer del debate que han de establecer.

Sus propósitos son los mismos que expusieron en el Congreso católico celebrado últimamente en Mondáñez.

No se plantearán mañana, por que Sagasta tendrá que asistir al Congreso para contestar á Silvela y además se hallan éstos, como decimos anteriormente, los ministros de la Gobernación e Instrucción pública.

El debate lo planteará el obispo de Oviedo, segun tenemos anunculado y se limitará á dar lectura á la exposición que acordaron los prelados en Mondáñez dirigir á las Cortes concerniente la conducta del gobernador liberal.

El debate tendrá dos partes; la primera se comporá del decreto del señor González sobre asociaciones religiosas y la segunda acerca de los derechos de enseñanza del conde de Romanones, y de ahí que sea necesaria la presencia en el Senado de dichos ministros.

Los obispos pedirán su opinión en ambos asuntos á los jefes de las minorías parlamentarias.

La salud del Papa

Los periódicos romanos correspondientes á la noche de ayer, publican alarmantes noticias acerca de la salud del Papa.

El doctor Laponi las ha desmentido categoríicamente, diciendo que hoy por hoy el estado de su Santidad no inspira ninguna inquietud, no obstante su avanzada edad.

Observa que mientras los periódicos extranjeros arrecian en su campaña alarmista, los que se acercan en Roma presentan el estado de salud del Pontífice como más satisfactorio que nunca.

Noticias recibidas ayer en Madrid confirman que la salud de León XIII es buena por ahora.

Noticias políticas

Se asegura que el debate político no terminará en el Congreso hasta el martes.

Los que afirman esta noticia se fundan en que el discurso de Silvela dará lugar á varias contestaciones de los jefes de las minorías, por las cuestiones que éstas dirá.

Es casi seguro que hará otra vez uso de la palabra el señor Romero Robledo, haciendo después el resumen el jefe del ministerio.

—También volverá á hablar ayer con circunstancias políticas del proyecto de reforma del Concordato, el cual parece que no lo abandona el gobierno.

Se asegura que solo se espera el regreso del Nuncio para empezar las negociaciones con el Vaticano.

Entones se verá, si nuestro embajador señor Pidal continúa en su puesto ó el gobierno lo nombrará consultor.

—El señor Gámez continua mejorando aunque paulatinamente.

Los médicos creen que dentro de breves días podrá emprender su anunculado viaje á Alcañiz.

Entre las firmas que se estamparon ayer en la lista colocada en la portería de su domicilio, figura la del señor Sagasta.

La huelga de molineros

Telegrafón de Mureta que se han declarado en huelga todos los molineros de la huerta.

Fundan su actitud en la reciente orden del gobernador, disponiendo no se mezcle el aceite en la molienda del cereal.

Protestan de lo que ellos llaman una arbitrariedad, pues siempre se ha verificado la molienda con aceite.

Además, suprimiendo dicho orden, en operación se hace más difícil la pesada y con menos beneficios.

Agresan, después de esto, el peligro que á la salud occasiona la molienda sin aceite, pues el polvo del cereal invade la atmósfera respirable y es causa de graves enfermedades.

Si no se revoca la prohibición, están dispuestos á abandonar los molinos para siempre.

La pareja de amantes

Ampliando los detalles que dan los comunicados a diestras y sestras á don Elviro de Borbón y su amante, el plástor Fochi, les diré que el desenfado de la estancia de ambos amantes en Barcelona se debe á un notable mérito cultural.

Este parentesco á una sociedad de seguros contra accidentes y violencia á don Elviro se ha llegado en cada diócesis, con arreglo á sus necesidades.

Según esa teoría, además de las de San Vicente de Paul y de San Felipe Neri, recomendadas ya de antemano, podían haber otras más en cada diócesis, y por tanto, varias las órdenes que podían establecerse en España.

Parece que se trata de interpretar dicho artículo en sentido de que la orden tercera de las tres reconocidas en el Concordato, no se refiere á una sola exclusivamente, sino á la que se designara en cada diócesis, con arreglo á sus necesidades.

El plástor Fochi regaló al médico un cuadro, y esto ocasionó las sospechas del doctor, de que se trataba de la hija de don Carlos.

Don Elviro, según se asegura, pertenece al plástico establecido contra su padre en reclamación de la lejimina materna que le corresponde y que asciende a una respetable cantidad.

Las noticias acerca de la posición actual de los amantes son muy contradictorias, pues inten-

tras algunas personas los suponen en situación desahogada, otras creen que se hallan casi á las puertas de la miseria.

Sección financiera

SERVICIO ESPECIAL — DA — LA VOZ DE GUIPUZCOA

Notificación de la Bolsa de París

	Día 31	Día 2
España exterior 4 %.	69.	69.
Francia — 3 p. g.	100.80	100.70
8 p. g. anorá.	99.40	99.40
8 l. 1/2 anorá.	101.72	101.77
Banco de Francia.	3.890	3.895
Banco de París.	600	600
Comptoir d'Eschange.	550	550
Banco de París y P.-B.	980	980
Crédit Foncier.	676	678
Crédit Lyonnais.	980	982
Sociedad General.	605	601
Crédit Industrial.	604	604
Banco Oviedo.	511	516.50
Banco P.-B.	507	507
Banca Lyonnaise.	315	314
Banco del Méjico.	295	295
Orlánica.	1.693	1.695
Norte.	1.965	1.952.50
Lyon Med.	611	610
del Este.	1.024	1.022
del Sur.	1.024	1.022
Canal de Suez.	3.743	3.749
Compañía Transatlántica.	180	180
Mensajería Marítima.	475	480
Compañía del Gas.	000	000
Norte de España.	160	161
Banco de Aragón y Mel.	223	224
Panama.	775	975
Consolidado Inglés.	92	92
Banco E. P. B.	83	83
Italiano.	115.40	115.40
Estados Unidos.	115.40	115.40
Turco 4 p. g.	23.40	23.42
Estados Unidos.	100.00	100.00
4 p. g. Brasil.	64.00	64.00
4 p. g. portugués.	25.90	25.89
5 p. g. hindú.	103.20	103.25
Pamplona-Barcelona.	271	268
Lombardos.	85	90.50
Río Tinto.	1.192	1.292
Coruña.	000	000
Tarrasa.	150	159
Valle del río apañol.	3.53	3.53
Bancos Afres. etc.	000	000

BOLSA DE BILBAO

Notificación del 2 de Octubre

ACCIONES

Banco Guipuzcoano.	000,00
de Bilbao	325,00
del Comercio	0,00
Asturiano	0,00
del Orlón	000,00
de Gijón	000,00
Aurora.	000,00
Compañía de la	000,00
Habla	000,00
El Águila	000,00
El Polar.	000,00

SELECCIONES

F. Norte de España	1.000,00
Asturias-Galicia y León	1.000,00
2.000,00	2.000,00
3.000,00	3.000,00
Tudela	1.000,00
Tudela á Bilbao	1.000,00
Tudela á Bilbao 2.000,00	2.000,00
Elgoibar á S. Sebastián	1.000,00
2.000,00	2.000,00
3.000,00	3.000,00

SELECCIONES

F. Norte	0,00
Asturias-Galicia y León	1.000,00
2.000,00	2.000,00
3.000,00	3.000,00
Tudela	1.000,00
Tudela á Bilbao	1.000,00
Tudela á Bilbao 2.000,00	2.000,00
Elgoibar á S. Sebastián	1.000,00
2.000,00	2.000,00
3.000,00	3.000,00

CARTELES

Paris, cheque.	48.60
Alicantines.	66.85
Orenses.	21.00
Banco Colonial.	64.62

FRANQUICIAS

La Actividad de Pamplona, 125-

GABRIEL VIDAUERRE

ABRIGAENES al por MAYOR y MENOR

de Herrería, Pasamanería y Joyería

— SAN JUAN, 9 —

Wenceslao de la Pescadería

Estimables artículos de

de Cuero y Piel.

— ESTIMABLES de

de Cuero y Piel.

— ESTIMABLES de

de Cuero y Piel.

— ESTIMABLES de

de Cuero y Piel.

— ESTIMABLES de

de Cuero y Piel.

— ESTIMABLES de

de Cuero y Piel.

— ESTIMABLES de

de Cuero y Piel.

— ESTIMABLES de

de Cuero y Piel.

— ESTIMABLES de

de Cuero y Piel.

— ESTIMABLES de

de Cuero y Piel.